

# Egoísmos Nacionales Frustran la Unidad del III Mundo: Nyerere

## Ceden Frente a Occidente

- ★ Brasil y Argentina Pactan con los Ricos
- ★ Defienden Intereses de Multinacionales
- ★ También Divergen las Naciones Asiáticas

Por RAUL ZAMORA

ARUSHA, 12 de febrero (AFP)—El Presidente de Tanzania, Julius Nyerere, inauguró hoy la reunión ministerial del grupo de Los 77 sorprendiendo a los observadores por la franqueza con que denunció que los egoísmos nacionales amenazan al Tercer Mundo.

Este peligro trató de ser disimulado durante toda la semana pasada aquí por funcionarios latinoamericanos debido, principalmente —estiman observadores—, a que en las negociaciones de Ginebra y en la propia Arusha las actitudes del grupo latinoamericano están marcadas por un abandono paulatino del tercermundismo militante de años pasados.

El Presidente Nyerere, en su discurso inaugural, no hizo ninguna alusión directa a países o grupos de países, pero señaló que tanto en Asia, como en África y América Latina, existen tentaciones por unirse a los intereses de los ricos y abandonar a los países más pobres a su suerte.

La gravedad de este hecho es de tal magnitud que Nyerere no vaciló en afirmar que ni siquiera los gigantes del Tercer Mundo, como India, Brasil e Indonesia, escaparán a la dominación que ejercen actualmente los países occidentales en el caso de que acepten de estos últimos ventajas económicas bilaterales temporales.

De hecho, estiman los observadores, las ilusiones acerca del establecimiento de un nuevo orden económico internacional están seriamente amenazadas por las modificaciones que se observan en el panorama político y económico.

### INTERESES MUTUOS CON LOS DESARROLLADOS

América Latina se encuentra actualmente en una etapa de desarrollo industrial acelerado que la lleva a "descubrir" que en ciertos casos sus intereses se encuentran más cerca de los países occidentales, estiman observadores.

Sería más adecuado decir —comentan en Arusha privadamente delegados africanos— que algunos países influyentes dentro de América Latina, como Brasil y Argentina, se orientan a convertirse en "correas de transmisión" de las firmas transnacionales dentro del Tercer Mundo.

El fenómeno se observa también en Asia mientras los signos de divergencias de intereses se vienen advirtiendo desde hace tiempo en forma más aguda en las reuniones especializadas que se efectúan en Ginebra.

Los africanos, al proponer en esta reunión de Arusha un aporte de un millón de dólares por país para el fondo estabilizador de materias primas, hicieron un verdadero "test" que dio un resultado negativo en las negociaciones de funcionarios y cuyo desenlace se producirá esta semana a nivel de ministros.

En todo caso, nadie en esta reunión de Arusha se dio por aludido cuando, en su discurso inaugural, el Presidente Nyerere reconoció que dentro del grupo de Los 77 hay países tentados por dejar de lado la solidaridad para buscar en cambio ventajas inmediatas que, para mejor dividir, ofrecen ciertos países industrializados.

A juzgar por los entusiastas aplausos recibidos por el Presidente Nyerere, ninguno de los ochenta y tantos países presentes en Arusha se sintió puesto en tela de juicio.

Seguramente los "tentados" por las potencias industrializadas deben hallarse entre algunos de los países que no vinieron a la reunión, se comentó irónicamente en los pasillos del edificio de conferencias.